

Pour publication : Compte rendu EAP – réunion du mercredi 20 juin 2018

Étaient présents :

**Père Thierry Mollard - Ghislaine de Guérines - Jean François de Lylle -
Guillemette Mollard - Olivier Trimbur - Robert Mézan de Malartic**

1 – Rétroviseur – questions en cours

- La messe au château de Menthon : assistance de cent trente personnes environ, bien perçue.
- Pour le temps d'accueil des migrants, il y avait 7 personnes enfants et jeunes parents de Veyrier du Lac. Les organisateurs avaient déployé beaucoup d'énergie dans la préparation de ce temps, pour accueillir ces enfants et pour faire du lien, notamment avec les Kosovars qui habitent à Veyrier. Même si le résultat semble minime au regard de ce qu'ils ont investi, c'est un bel événement et un commencement plein de promesses.
- Bénédicte Boringe envisage un projet d'aide à l'alphabétisation, en mettant à contribution les personnes accueillies à la maison de retraite « Paul Idier », sans leur demander trop de temps ou de fatigue.
- Livret de chants : à l'occasion de ce travail c'est la difficulté centrale du chant dans la paroisse qui revient. Comment impliquer tout le monde dans une liturgie qui rassemble toute la paroisse, comment aussi laisser de la place à chaque répertoire ? Attention à ne pas blesser les autres par des réactions abruptes.
Pour avancer : idéalement il faudrait une ou des équipes par clocher, en lien paroissial, pour assurer la liturgie de la messe. Et aussi une équipe ou une personne pour ouvrir et fermer les portes de l'église, pour l'entretien, etc.
- Journée de préparation au baptême à Bluffy : belle réussite, avec six couples bien disposés et ouverts. Guillemette Mollard et Christine Narozniak ont assuré l'accueil des enfants. Animation détendue, retours positifs des couples, dont celui venait de Milan : « Je ne m'attendais pas à ça ! »
- Groupe de lecture biblique : fin d'une série de huit réunions (trois participants avec Claude Alain Chanelet). Il s'agissait d'approcher des personnages de la Bible – leur profil, leur rencontre avec Jésus, ce que cela a provoqué chez eux, ce que cela provoque pour moi, etc. Suite à la rentrée prochaine !
- Groupe d'adoration du mercredi à Veyrier (de 19h à 20h). Le groupe s'arrête pendant les vacances et reprendra à la rentrée.

2 – Comité Tourisme

Expérimentation : randonnée Ermitage - Thorens par les Glières. Cette année pour l'expérimenter avec Stéphane nous randonnerons 2j, de Morette départ le 13/8, nuit au chalet refuge chez constance aux Glières puis descente le 14 sur Chapelle SFS et Thorens.

3 – Communication

Le journal de cet été s'appelle « Rive droite vagabonde ». Il est tiré à 2000 exemplaires et distribué gratuitement.

4 – Comité Economique

Nous sommes toujours au même point/case départ sur ce sujet. En fait les besoins sont à couvrir sur trois plans différents :

1. Une partie proprement comptable, incluant la saisie des écritures, le classement des documents, etc., et la préparation des écritures annuelles.
2. La trésorerie, enregistrement des quêtes, remise en banque, émission des chèques, règlement des dépenses ordinaires, etc.
3. Un groupe de travail qui réfléchisse et planifie les investissements (par exemple si on veut renouveler l'orgue à Alex) et les priorités de budget, l'entretien des immeubles, et des locaux.

Les personnes contactées pour ces taches n'ont pas répondu positivement. On pourrait aussi penser à un jeune couple pressenti pour assurer une partie de ces tâches en contrepartie (partielle ?) d'un logement. En même temps si on n'a pas réfléchi à un vrai projet plus global, notamment la capacité d'accueil de la Maison paroissiale ...

5 – Liturgie

Réfléchir à un/une responsable de la liturgie pour la paroisse. On pense en priorité aux messes du dimanche : avec la nécessité de mettre en place une formation pour les acteurs de la liturgie ! Imaginer une formation en 5 ou 6 fois, avec à la clé une « autoscopie » messe filmée et analysée. La question du chant revient ici dans un contexte plus global.

Comment assurer l'ouverture et la fermeture des églises, pour les sépultures ou les mariages, l'entretien, la préparation des messes dans chaque clocher ? Une petite structure – ou une équipe – est indispensable dans chaque clocher, qui puisse accueillir la liturgie.

6 – Assemblée dominicale

Le temps est révolu d'une Eglise avec un prêtre dans chaque clocher, ou dans chaque paroisse, ou bientôt dans chaque doyenné. De même une messe par dimanche dans chaque église, ce n'est plus possible matériellement. La problématique aujourd'hui c'est de penser des assemblées dominicales variées, en absence de prêtre, assemblées de prière, etc. Si les communautés ou les clochers veulent vivre, il faut que chaque communauté reste vivante sans être absorbée par « un centre ». **C'est une urgence à travailler** : l'ensemencement de la Parole. Une forme d'église est en train de mourir et une nouvelle forme d'Eglise est en train de naître. Une Eglise « de passage ».

Nous sommes dans un temps favorable au spirituel. Comment éviter l'acharnement thérapeutique, en cherchant à prolonger ce qui est en train de mourir ? Place à la Vie !

Questions diverses

Prochaine EAP, exception au troisième mercredi, le 10 octobre sauf contrordre.

On pense à une journée entière d'EAP un vendredi ou un samedi de septembre (faire un doodle)

Il est suggéré que l'EAP, participe au temps d'adoration de Veyrier un mercredi à la rentrée pour confier notre année pastorale.

PHM – dates proposées : deux sessions, 10-11 novembre et 16-17 mars.